
Zürich Wipkingen, S-Bahn ab Mitte 2014 
  
Wir nehmen Bezug auf unser Schreiben an Sie vom 3. Juli 2013 und jenes 

von Herrn Stadtrat Andres Türler an uns vom 23. Juli 2013 betreffend die 

künftigen S-Bahn-Verbindungen in Zürich Wipkingen. 
  
Die im Schreiben von Stadtrat Andres Türler erwähnte Sitzung mit 

VertreterInnen des Quartiervereis Wipkingen und Vertretern der 

Regionalen Verkehrskonferenz Zürich fand am 15. August 2013, die 

Informationsveranstaltung für die Quartierbevölkerung in Wipkingen am 

29. August 2013 statt. 
  
An der Informationsveranstaltung nahmen über 300 interessierte 

WipkingerInnen und auch betroffene Auswärtige teil. Der Ärger über den 

von ZVV und SBB geplanten massiven Angebotsabbau ab Juni 2014 war 

sehr gross. Es wird nicht verstanden, warum der bestehende 

Stadtbahnhof derart abgewertet werden soll, obwohl ein 

Viertelstundentakt für den Bahnhof Zürich Wipkingen von allen Parteien 

als voll berechtigt beurteilt wird! An der Veranstaltung wurde zudem 

deutlich, dass sich die TeilnehmerInnen auch von der Stadt Zürich schlecht 

vertreten fühlten. Die Quartierbevölkerung kann nicht nachvollziehen, 

warum die bis anhin guten Verbindungen ab Bahnhof Wipkingen ohne 

Not aufgegeben werden! 
  
An der Sitzung vom 15. August 2013 wurde vereinbart, mögliche 

Lösungen an einer Besprechung im kleinen Kreis zwischen SBB, ZVV und 

Quartierverein Wipkingen zu erörtern. Dieses Treffen fand am 13. 

September 2013 statt. Aus diversen Ideen für einen integralen 

Viertelstundentakt standen dabei im Vordergrund: 
  
Ab Ende 2015: 
Shuttle Zürich HB – Wipkingen – Oerlikon (- Wallisellen). 
Shuttle mit der Abfahrt in Zürich HB jeweils um die Minuten (ca.) ..:25 

und ..:55 bzw. Ankunft um (ca.) ..:05 und ..:35. 
  
Ab Ende 2018: 
Führung der S8 wieder über Wipkingen. (Der Shuttle wird damit hinfällig 

werden.) 
  



Die grobe Prüfung der betrieblichen Machbarkeit durch den 

Fahrplanspezialisten der SBB ergab leider ein negatives Ergebnis. Gegen 

den Shuttle wird angeführt, dass in Zürich HB kein Gleis verfügbar sei. 
Dieses Ergebnis können wir nicht nachvollziehen.  Dies auch, weil ab Ende 

2015 mit der Eröffnung Durchmesserlinie der neue Tiefbahnhof voll zur 

Verfügung stehen wird. Wir sind überzeugt, dass bei einer vertiefteren 

Bearbeitung eine Lösung möglich ist.  
  
Wir bitten Sie höflich, von der Stadt aus bei ZVV bzw. SBB vorstellig zu 

werden, damit eine konstruktive Lösung für eine viertelstündliche S-Bahn-

Bedienung des Bahnhofs Wipkingen gefunden werden kann. 
  
Wir danken Ihnen bestens …. 


